

viva

cádiz
vivacadiz.es



Andalucía | Sanlúcar

Advertencia

El PSOE acusa a IU de deslealtad en el pacto de las izquierdas **P6**

NUEVO HOSPITAL Aunque los principales actores han rebajado el tono, el PSOE volvía ayer a la carga poniendo en duda el papel de la Junta **P2**

Desconfianza y confusión en torno a la ejecución del futuro hospital

CLAVES Ayuntamiento y Zona Franca deben salvar con rigor el escollo de los suelos, y la Junta concretar el plazo y la financiación **NEGOCIACIÓN** Bruno García y Fran González se enfrentan a una operación urbanística compleja



Mañana de gloria, sol y viento

El sol y el viento se sumaron a la gloriosa jornada del Corpus Christi, cuya procesión discurre por unas calles rebosantes de público **P4**

EULOGIO GARCÍA

Horeca aplaude que se eviten precipitaciones con la tasa turística

■ Horeca ha aplaudido la iniciativa de crear un observatorio turístico que analice la viabilidad de la implantación de una tasa turística, sobre la que se han posicionado en contra desde el sector **P3**

El PP-A llama a votar el 9J para frenar la división que "quiere" Sánchez

■ El presidente del PP-A, Juanma Moreno, llamó ayer a la movilización el 9J "para frenar la división que quiere Sánchez" y contribuir a generar en Europa "empleo, bienestar y seguridad" **P5**

Deportes

Fútbol **P7**

El Leganés logró el regreso a Primera

Sporting-Espanyol y Oviedo-Eibar, playoffs

Fútbol

El Cádiz CF presentará mañana a Paco López

Le avala el ascenso a Primera con el Granada en 2022 **P7**

**POLÍTICA** El imprevisto giro de guion con el proyecto se ha convertido en el tema que marcará el mandato municipal

Bronca, desconfianza y confusión en torno al proyecto del nuevo hospital

LAS CLAVES Ayuntamiento y Zona Franca deben salvar con rigor el escollo del suelo; la Junta, concretar financiación y plazo **DEBATE** Todos los actores decidieron rebajar el tono en el pleno

Daniel Barea

CÁDIZ | El imprevisto giro de guion con el nuevo hospital de Cádiz a raíz de las declaraciones de la consejera de Salud, Catalina García, a preguntas de VIVA CÁDIZ sobre las negociaciones entre Junta de Andalucía y Zona Franca para la adquisición del terreno donde se construirá el nuevo equipamiento ha marcado el debate esta semana y, sin duda alguna, se ha convertido en el tema que marcará el mandato municipal.

El cruce de declaraciones entre las administraciones, pese a que el alcalde, Bruno García, ha apelado a la mesura sin evitar, no obstante, acusar al PSOE de incumplir con su promesa entre 2004 y 2018, hasta el punto de dio por perdido el proyecto en 2016, ha llevado a la crispación a su máximo nivel.

El jueves, sin embargo, todos los actores decidieron rebajar el tono. El portavoz socialista en el Pleno, Óscar Torres, declaró que, "con el PSOE en Zona Franca, el Consorcio no será obstáculo" para que el SAS tenga a su disposición la finca de Puntales. De este modo, se da por supe-

El apunte

El PSOE vuelve a la carga con el tema

El concejal y secretario general local del PSOE, José Ramón Ortega, aludió ayer a la intervención en pleno del alcalde en la que decía que quería adquirir el suelo "para obligar a la Junta a construir el hospital". En su opinión, "sin darse cuenta, el alcalde reconoció que la Junta no quiere hacer el hospital", ya que "eso significa que la Junta no tiene ninguna intención de construir el hospital porque de tenerla, no tendría nadie que obligarla a hacerlo", ha incidido Ortega.

rado el escenario anterior, en el que el Gobierno de Juanma Moreno se haría con el terreno, asumiendo que la fórmula que la Administración autonómica ha seguido en Jaén y Málaga, se aplicará en Cádiz: el Ayuntamiento cede el solar.

De modo que Bruno García y Fran González, tendrán que



Terrenos donde está previsto la construcción del hospital de Cádiz. EULOGIO GARCÍA

negociar (o seguir negociando, porque efectivamente ha habido cruce de papeles entre los implicados para dar solución desde antes de la pasada Navidad) los términos de una operación urbanística compleja.

Para el alcalde, es viable; para el delegado del Consorcio, no, dado que, sostiene,

genera inseguridad jurídica. Conocidos los términos de la misma, división en tres de la parcela para que, en 1.000 cuadrados se levanten unas 200 viviendas públicas, en 20.450, el hospital, y Zona Franca pueda comercializar los 2.000 metros restantes, es la hora de los informes técnicos y los detalles pormenori-

zados, con luz y taquígrafos, del diálogo. Un proyecto de este calado requiere menos ruido y más talla política, rigurosidad.

¿Es posible que el Consorcio obtenga 19 millones de euros, valor de la finca, en aprovechamiento? Zona Franca lo considera imposible salvo si construyera dos torres de

veinte plantas; el Ayuntamiento sostiene que si salen los números. Habrá propuestas y contrapropuestas. Es clave.

Al tiempo, la Junta de Andalucía debe completar el Plan Funcional y explicar si, efectivamente el centro hospitalario tendrá doce plantas

El alcalde cifra el presupuesto en 300 millones de euros; el PSOE, en 500

y mantiene la disposición y los servicios adelantados en marzo de 2023, así como la financiación.

El alcalde cifra el presupuesto en 300 millones; el PSOE, en 500. La cuestión es si serán aportados con fondos del Gobierno regional, como en Málaga, o será construido con financiación público privada.

Y, por último, qué plazos se manejan. Lo primero es el suelo, pero la negociación no puede alargarse; luego, la ejecución, con al menos los tiempos que se manejan. Está en juego la credibilidad y el prestigio de las administraciones, al margen del impacto partidista en las próximas elecciones municipales y autonómicas.

5 JUNIO
Tu voto tiene la última palabra

TODO X TI
ELECCIONES DEL PERSONAL FUNCIONARIO
DE LA JUNTA DE ANDALUCIA

VOTA
CSIF

Cádiz

MUNICIPAL Trabajadores sociales, psicólogos y educadores sociales trabajarán en el plan

Itinerarios para 821 familias desfavorecidas

CÁDIZ | La aprobación del Plan Local de Intervención en Zonas Desfavorecidas intensificará la ejecución de la actual Eracis+ con la creación de itinerarios para "821 familias que serán atendidas de forma integral para mejorar su calidad de vida y su autonomía socioeconómica", según ha

explicado el teniente de alcalde del Área de Desarrollo Social, Pablo Otero.

"Estas mejoras en la calidad de vida no sólo se dará entre los participantes, sino también en sus entornos, con los objetivos de bajar el desempleo en estas zonas, contribuir a que haya más gente

con formación, aumentar la capacidad adquisitiva media y lograr que estas personas sean más autosuficientes".

Para ello, Otero ha explicado que "entre los agentes implicados, que son muchos, destaca en el Servicio Andaluz de Empleo, así como la incorporación de 18 profesiona-

les de distintos ámbitos entre los que destacan trabajadores sociales, psicólogos y educadores sociales plenamente dedicados a atender a estas personas y zonas de la ciudad, que son la Barriada de La Paz, Guillén Moreno, Segunda Aguada, Loreto, Cerro del Moro, Matadero y Adelfas.

De estos 18 profesionales, siete de ellos ya venían trabajando en los objetivos de la Eracis+ como grupo motor y el borrador de dicho Plan Local de Intervención se aprobó el pasado 22 de mayo en la Comisión Local de Impulso Comunitario (CLIC), que es el órgano principal de gobierno de la Eracis+.

Junto con el objetivo de incrementar el nivel de empleabilidad, también se trabajará

con el tejido asociativo en las zonas de actuación creando redes de trabajo colaborativo entre los agentes participantes y favorecer la regulación y profesionalización de algunas actividades económicas ofreciendo información y asesoramiento de los recursos existentes para ello, además de promocionar y favorecer el comercio de proximidad y sus canales de comercialización en las zonas desfavorecidas.

TURISMO El objetivo, "no precipitarse"

Horeca aplaude el observatorio para analizar la tasa turística

De María apuesta por "animar y cuidar" un sector del que depende "parte importante" de la economía provincial

traposición de quienes dicen que hacen "gasto" y ha apostado por "animar y cuidar" al turismo ya que de este sector depende "una parte importante" de la economía provincial.

En ese sentido, ha asegurado que "cada vez más el turista es más responsable" de tal forma que el que viene de vacaciones o por trabajo "no tiene nada que ver con el turismo de borrachera de baja calidad", que es, ha apostillado "el que verdaderamente molesta. El turismo lo que hay que procurar, ya que nos ha llegado este maná del cielo, es aprovecharse de él, hacer que en temporada alta la gente deje el mayor dinero posible, no porque subamos los precios, sino porque ofrecemos cantidad de cosas que no se pueda resistir a ellas", ha comentado.

Otro de los aspectos que Antonio de María espera que se aborde en este observatorio son los pisos turísticos en las ciudades andaluzas y gaditanas, asegurando que "una de las grandes reivindicaciones de la población es la vivienda" y su falta de acceso a ella ante la proliferación de este tipo de alojamientos, que en algunos puntos está generando fricciones entre vecinos y turistas.

Cabe señalar que en la provincia de Cádiz hay 17.857 viviendas de uso turístico y 96.832 plazas, de las cuales, en la capital hay 2.516 viviendas y 12.003 plazas.

CÁDIZ | Esta pasada semana la Consejería de Turismo, la Federación Andaluza de Municipios y Provincias (FAMP) y la Confederación de Empresarios de Andalucía (CEA) acordó la creación de un observatorio para la sostenibilidad turística local, una medida que desde el sector de la hostelería en la provincia de Cádiz ven "positivo" al haber tantos sectores implicados y al entender que la llamada tasa turística es "muy importante" como para "tomar decisiones a la ligera".

Este observatorio se crea con la intención de que analice en diferentes grupos de trabajo cuestiones relacionadas con el desarrollo de esta industria y su impacto en los municipios de la comunidad autónoma andaluza.

Antonio de María, presidente de Horeca Cádiz, ha aplaudido la puesta en marcha de este observatorio, que redundará en que no se haya un uso "interesado" de asuntos como la tasa turística, que ha enfrentado a partidos de diferente signo político en Andalucía.

En su opinión, el turista cuando llega a la provincia "va soltando dinero", en con-

¡No te quedes sin cumplir tu sueño!

Hipoteca Funcionarios

100



CAJA RURAL DEL SUR

* El importe máximo que te ofrecemos para la adquisición de vivienda habitual, será de hasta el 100% del menor valor entre tasación o valor de compra.

Para más información:

Acércate a nuestras oficinas o consulta en nuestra web y te informaremos sobre todo lo que te interesa



www.cajaruraldelsur.es







Cádiz**CORPUS CHRISTI** Las calles se llenaron con la tradicional procesión y la ciudad gozó de una jornada de fiesta e intensa actividad cofradiera

La procesión partió de la Catedral poco antes de las once de la mañana. La Custodia estuvo acompañada por la Banda de Música de la Cruz Roja. RAUL LAMELA

des religiosas y cofrades.

En torno a las 10.50 horas, concluido el Pontifical, echó a andar la procesión que abría la Agrupación Musical Ecce Mater y que contaba con un amplio cortejo en el que estuvieron presentes las imágenes que preceden al Santísimo Sacramento: Beato Diego José de Cádiz, los patronos San Servando y San Germán y la patrona de la ciudad, la Virgen del Rosario. Musicalmente tras la Patrona va la banda Maestro Dueñas de El Puerto y tras la Custodia del Santísimo la Banda de Música Cruz Roja ACM Maestro Agripino Lozano. El recorrido fue el siguiente: Plaza Catedral, Compañía, Santiago, Plaza de Candelaria, Cardenal Zapata, Plaza de San Agustín, San Francisco, Nueva, Plaza de San Juan de Dios, Pelota y Plaza Catedral.

La custodia de plata que albergaba la Sagrada Forma llegó a la plaza de Pío XII pasadas las 13:00 horas, haciendo una última parada a las puertas del primer templo diocesano. Allí, uno de los canónigos de guardia (Guillermo Domínguez Leonsegui) retiró el Santísimo y lo trasladó bajo palio hacia una mesa de altar itinerante colocada bajo el dintel de la Seo. Una vez que Zornoza tuvo en sus manos el viril con Jesús Sacramentado procedió a impartir una bendición que sirvió de clausura para una intensa jornada de Corpus.

Como ya es habitual, recogida la custodia, toda la atención fue a parar al paso de la patrona, la Virgen del Rosario y al del Cristo de la Sagrada Cena que, con un cortejo bastante generoso, retornó de vuelta al Santuario de Santo Domingo. Fue en torno a las 14:30h cuando se recogían éstas dos corporaciones unidas en un solo cortejo dando por concluido el día —litúrgicamente—, más importante del año.

El Corpus del sol y el viento

Jesús Devesa

CÁDIZ | El sol y el viento protagonizaron ayer una jornada de Corpus marcada por el año que la iglesia dedica a la institución de la Eucaristía. Después de una semana cargada de actos —desde el concierto en Catedral, al recuperado triduo eucarístico o la exposición Latría—, la jornada del domingo se vistió de gala con sus calles llenas de público y

ambiente cofradiero.

Los prolegómenos de la festividad del Corpus tuvieron lugar el sábado con los traslados de la patrona de Cádiz, la Virgen del Rosario, el Beato Fray Diego José de Cádiz, y la frenética actividad de una juventud cofrade que, un año más, desplegaba una alfombra de arena tintada en la calle central de la plaza de San Juan de Dios.

Además de eso, la música cofrade y eucarística, volvía a envolvernos en un concierto que tuvo lugar a las 22:00 horas en San Juan de Dios por parte de la Banda de Música del Maestro Dueñas del Puerto de Santa María.

Ya ayer domingo, 2 de junio, la ciudad amaneció con el olor a juncia y a romero, propio del día de corpus. A pesar de las buenas temperaturas, la A-

met activó el aviso amarillo por fenómenos costeros en Cádiz, concretamente en la zona del Estrecho y el litoral gaditano. Aún así, las calles se llenaron y la ciudad gozó de una jornada de fiesta, bares abiertos y actividad cofradiera. En torno a las 9.00 horas salía bajo mazas la corporación municipal con el equipo de gobierno al completo y los ediles del PSOE Oscar Torres y Manuel

Márquez. Media hora después, a las 09:30 horas, comenzaba el Solemne Pontifical en la Catedral de Cádiz. Estuvo presidida, como es habitual, por el obispo de la diócesis, Rafael Zornoza auxiliado por sacerdotes de la jurisdicción de Cádiz y Ceuta. En la celebración estuvieron presentes autoridades políticas, con el alcalde Bruno García a la cabeza, militar, civil, comunida-

SUPER EFECTIVO

ORO: COTIZACIÓN MÁXIMA

Tu oro viejo hoy vale aún más

TENEMOS TAMBIÉN ORO DE INVERSIÓN: TU MEJOR ELECCIÓN

CÁDIZ . JEREZ . PUERTO DE SANTA MARÍA

MÁS DE 30 TIENDAS EN ANDALUCÍA, ENCUENTRA LA TIENDA MÁS CERCANA EN SUPEREFFECTIVO.COM



Actualidad

ABDICACIÓN REAL
Juan Carlos I cumple hoy diez años fuera del trono

Diez años se cumplen hoy del anuncio de Juan Carlos I de su abdicación en su hijo, Felipe VI, un aniversario que coincide con su *exilio* en Abu Dabi, donde permanece después de casi cuatro años sin visos de que vaya a regresar a España a corto o medio plazo. Su próximo viaje a España está previsto entre el 11 y el 16 de este mes al haber nuevas regatas en Sanxenxo.

ELECCIONES EUROPEAS Durante un acto celebrado ayer con apoderados e interventores del PP en Torremolinos

Moreno pide el voto para que en la UE se genere “empleo, bienestar y seguridad”

ADVERTENCIA El presidente del PP-A y de la Junta hace un llamamiento a la movilización el 9J para frenar la división que “quiere” el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez

SEVILLA. EFE | El presidente del PP-A y de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, pidió el voto ayer para que la Unión Europea tenga la visión de la sociedad que tienen los populares y que, así, se genere “empleo, bienestar y seguridad”.

Así lo manifestó en un acto con apoderados e interventores del PP en Torremolinos (Málaga) al que también asistió el vicesecretario de Coordinación Autonómica y Local del PP, Elías Bendodo, y en el que Moreno llamó a la movilización el 9J para frenar la división que “quiere” el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez.

“Frente a los bloques de la discordia, la unidad de la concordia. Tenemos que hacer todo lo posible para ganar estas elecciones por primera vez en Andalucía. Ha llegado el momento de que una mayoría social demuestre cuáles son sus ideas y proyectos”, aseveró el presidente andaluz.

Para Juanma Moreno, estas elecciones son también nacionales ya que un resultado positivo para el PSOE se traducirá en “un aval para Sánchez”.

“¿Vamos a progresar y a conseguir objetivos si hay un

El apunte

Para Espadas, el PP va “a mentira por día”

El secretario general del PSOE-A, Juan Espadas, lanzó ayer una nueva edición de su ‘Bulímetro andaluz’ con un vídeo en el que alerta de que el presidente andaluz y su partido van “prácticamente a mentira por día”. En el vídeo, el PSOE-A trata de destapar la “maquinaria de propaganda y mentiras” que, en su opinión, despliega el PP en esta campaña electoral “siguiendo la estrategia de la extrema derecha”, por lo que reclamó a los andaluces que “el 9 de junio ejerzan su derecho al voto eligiendo la verdad y la política útil del PSOE”.

presidente que nos divide? Cuando los españoles hemos estado divididos, hemos escrito las peores páginas de la historia de nuestro país”, enfatizó, al tiempo que afirmó que Sánchez quiere “tener votos suficientes para perpetuarse democráticamente y seguir haciendo una España de bloques”.

Recordó que recientemente se ha cumplido un año de las elecciones municipales



Juanma Moreno y Elías Bendodo participan en un acto de campaña ayer en Torremolinos. EFE/ÁLVARO CABRERA

donde el PP de Andalucía ganó en todas las provincias, por lo que ha pedido que no se “trunque” lo que ha “comenzado” en los municipios de Andalucía.

Por su parte, el vicesecretario de Coordinación Autonómica y Local del PP, Elías Bendodo, acusó al presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, de “buscarse enemigos” en Argentina o Israel tras el reconocimiento del Estado de Pa-

lestina y el conflicto por las palabras del presidente argentino, Javier Milei, el pasado 19 de mayo.

En el encuentro, Bendodo arremetió también contra Sánchez por querer “crispar” y “polarizar” la campaña de las elecciones europeas.

“En esta campaña Sánchez lo que ha hecho es crispar, polarizar y buscarse enemigos, que sí con Argentina, Israel, Italia... Eso es lo que le

interesa a él, la crispación”, aseveró el popular.

Bendodo culpó a los dirigentes socialistas y “del sanchismo” de insultar “todos los días” al líderes del PP y a Alberto Núñez Feijóo, a Juanma Moreno y “a todos”.

Según el vicesecretario popular, su partido no está entrando en los insultos e invitó a que esta semana contesten a “cada insulto” del PSOE con una “propuesta”.

LABORAL

CCOO demanda a Unicaja por vulnerar derechos de los trabajadores

J.D.MORALES. MÁLAGA | CCOO ha dado un paso más en las turbulentas relaciones que la dirección de Unicaja Banco mantiene estos meses con la representación laboral de los trabajadores.

Así, el sindicato, ha interpuesto Conflicto Colectivo por vulneración de los derechos de la plantilla después de que la entidad reiterara en la última reunión de la Mesa de Relaciones Laborales que no se abonarán los incentivos generados por la plantilla.

Desde el sindicato han exigido a Unicaja que se pague lo debido a las oficinas y los servicios centrales que cumplieron con los objetivos pactados, después de que solo se haya hecho un abono y parcial (60%) para los comerciales.

Ahora, CCOO exige a Unicaja que reconozca que la decisión de no abonar la retribución variable a las personas trabajadoras afectadas “es contraria a derecho”.

A juicio del sindicato, “no le puede pedir motivación a una plantilla que, tras soportar una presión desmedida día a día para cumplir objetivos, los cumple y cuando toca beneficiarse de la recompensa, se le dice que no le corresponde los incentivos a pesar de su esfuerzo”.



Organiza:



Colaboran:



Desde Huelva
**‘Innovación, tecnología
 y repercusión
 económica de la minería’**

6 / JUNIO
 a las **10:30 HORAS**

HOTEL NH LUZ de Huelva
 Alameda Sundheim, 26 - 21003
 Huelva

Confirmar asistencia en:
confirmaciones@publicacionesdelsur.net

Entrada libre hasta completar aforo

Entrevista

Víctor Mora**Primer teniente de alcaldesa del Ayuntamiento de Sanlúcar y secretario general del PSOE local**

“Somos leales a lo acordado con IU, pero no vamos a permitir ninguneo”

Daniel Barea
SANLÚCAR

Un año después del 28M, Víctor Mora considera que ha llegado el momento de “decir las cosas claras”. El teniente de alcaldesa de Sanlúcar de Barrameda y líder local del PSOE reclama a Carmen Álvarez -la alcaldesa de IU- la misma “lealtad” mostrada por el PSOE como socio de Gobierno ante las declaraciones de IU que acusan a los socialistas de problemas en la gestión.

Un año después del 28M, tras perder la Alcaldía, el PSOE sigue, no obstante, en el Gobierno municipal...

—Tenía muchas más esperanzas puestas en este primer año de Gobierno, un Gobierno en mayoría con catorce concejales, porque veníamos de estar gobernando en minoría. Entendemos que hace falta más lealtad y más compromiso con los socios de Gobierno. IU no se ha quitado el chip de la oposición, no está en la gestión de Gobierno. En lugar de remar para que Sanlúcar avance, están continuamente mirando de reojo lo que se hace desde el PSOE.

La alcaldesa imputa a concejales socialistas problemas de gestión. ¿Tiene razón?

—En cuanto a lo de culpabilizar y echar balones fuera, hemos sido durante un año muy respetuosos, pero ya es momento de decir las cosas claras. Pese a esa lealtad y ese respeto que entendemos que hay que tenerle a la figura de la alcaldesa, aquí hay dos partidos en un Gobierno en el que cada uno tiene que asumir sus responsabilidades y gestionar las delegaciones que lleva, y, sobre todo, hay que tener respeto y lealtad a los socios de Gobierno, como nosotros hemos hecho durante todo este año. Ya es momento de que, si no encontramos esa lealtad en ese pacto de Gobierno, tendremos que empezar a decir claramente y con transparencia a la ciudadanía, la realidad del día a día de la gestión.

También ha habido cruce de declaraciones en torno al presupuesto.

—Es poco entendible que, con catorce concejales, no haya a día de hoy un presupuesto. Ya hace más de un mes y medio, el PSOE entregó sus partidas presupuestarias priorizando los proyectos recogidos en ese pacto de Gobierno. Nos dicen que se ha sobrepasado en muchos millones el presupuesto de todas las delegaciones, de PSOE e IU, pero no hemos vuelto a tener una reunión desde entonces. No tiene sentido estar anclado en el discurso de que no hay presupuesto y liquidáramos el otro día las cuentas del año 2023 con un superávit de

“

“Hace falta más compromiso con los socios de Gobierno; IU no se ha quitado el chip de la oposición”

“En un Gobierno de 7 y 7 concejales hay que saber dialogar y acordar, el ordeno y mando no tiene recorrido”

“La experiencia del PSOE no se está aprovechando, hace falta más calle y conocer la Administración”



Víctor Mora, primer teniente de alcaldesa y secretario general del PSOE de Sanlúcar. **VIVA**

cinco millones de euros, y que las partidas en Limpieza e Infraestructuras no se hubieran agotado. No es sólo tener presupuestos, sino, sobre todo, gestionarlo y gestionarlo bien. Para eso es necesario mucho trabajo. La experiencia que tiene el grupo socialista no se está aprovechando.

¿Hay discrepancias en torno a las prioridades en los presupuestos entre los socios?

—Estamos de acuerdo en que hay que mejorar la situación de la ciudad, la limpieza, etc, pero a la vez hay que generar empleo, mejorar las inversiones, etc. Sanlúcar ha crecido por la promoción que se le ha hecho. A los inversores hay que darles oportunidades para que abran más hote-

les, el parking que estaba previsto que se hiciera en Bajo de Guía, hemos vuelto a tener una reunión para retomarlos, porque se van a invertir siete millones de euros, y leen voces del Gobierno con mensajes como que el turismo hay que frenarlo, que Sanlúcar es un comedero y que ya está bien de que venga gente... pues evidentemente, piensan en llevarse esos millones a otras ciudades. Hay que pasear más y salir a la calle, para ver también que son muchos los niños y niñas que practican deporte y hay una enorme carencia de instalaciones deportivas, que es una de nuestras demandas para los presupuestos.

¿Comparten un modelo de ciudad?

—Después de tantos años de crisis, de tener una deuda de 108 millones, habíamos dejado un Ayuntamiento saneado y era el momento de recoger los frutos. Habíamos conseguido poner a Sanlúcar de una manera muy positiva en todos los medios de comunicación. Y en ese momento de crecimiento, entendíamos que teníamos que tener un Gobierno mayoritario, que tuviera la fuerza suficiente, ahora que habíamos despegado. De ahí que pusiéramos a ‘Sanlúcar, lo primero’ pese a las diferencias que habíamos tenido durante tantos años con IU. Anteponíamos a esas diferencias un pacto de Gobierno y un programa.

¿Cómo valora el pacto de Gobierno?

—El programa electoral del PSOE sustenta las raíces de ese pacto. Nosotros tenemos el rumbo muy establecido y contamos con la experiencia y el trabajo demostrado en los últimos años. La crítica constructiva siempre es bien recibida, pero lo que no estamos dispuestos a tolerar es que se pierdan los objetivos por los que las fuerzas de izquierdas nos pusimos de acuerdo para gobernar esta ciudad. Desde el PSOE somos leales a lo acordado, pero no vamos a permitir que se nos intente ningunear. La prioridad es Sanlúcar, y yo trabajo a diario convencido en que podemos recuperar ese espíritu que hemos tenido en los últimos años, de sentirnos orgullosos de nuestra ciudad, y de ver los aspectos positivos por encima de todo. Para eso se necesita por ambas partes respeto, compromiso y lealtad. En un gobierno de 7 y 7 concejales hay que saber dialogar y acordar. El ordeno y mando tiene poco recorrido.

¿Qué percibe entre los sanluqueños respecto a la acción de este Gobierno local?

—La falta de gestión es la sensación que me trasladan los ciudadanos. Aún me paran por la calle con esa primera propuesta que hicimos de pacto, para que fueran dos años de Alcaldía para cada partido, y los ciudadanos lo que me trasladan es que cuándo vuelve el PSOE a la Alcaldía. Les aclaro que será dentro de tres cuando volvamos a la Alcaldía. Cuando desde la oposición se hacen promesas y se ponen las expectativas tan altas, provoca que ahora haya muchas personas defraudadas. Hemos visto cómo han tenido que pasar 20 años para sanear las cuentas del desastre que provocó el PP y ahora no estamos dispuestos a dejar pasar ninguna oportunidad. Sanlúcar necesita un Gobierno fuerte, pero creo que ha quedado demostrado que ha de ser un Gobierno fuerte con una mayoría del PSOE. ■

DEPORTES

FÚTBOL El valenciano será presentado mañana martes en el estadio Nuevo Mirandilla

Paco López, el elegido

PRECEDENTE En 2022 firmó como entrenador del Granada CF y consiguió devolver al club nazarí a la máxima categoría, aunque falló en Primera



El Granada fue el anterior destino de Paco López, que ascendió al equipo a Primera División en 2022. EFE

Álvaro Genairo

CÁDIZ | Finalizó el casting de entrenadores del Cádiz CF. Varios nombres sonaron para relevar a Mauricio Pellegrino, pero el elegido es Paco López. El valenciano será presentado este martes en el estadio Nuevo Mirandilla, donde se explicarán los detalles de su llegada, en principio, para dos temporadas.

Contar con un entrenador contrastado en la categoría es el primer paso en la remodelación de plantilla que debe hacer el Cádiz CF para adap-

tarse a su nueva realidad y objetivo, que no será otro que el ascenso. De esta forma, López ya trabaja en la configuración del que ya es su nuevo equipo.

López, de 56 años, afronta el reto de ascender al equipo amarillo a la máxima categoría, que ha disfrutado durante cuatro temporadas pero acaba de perder en la liga recién terminada.

El último equipo al que entrenó el preparador de Silla (Valencia) fue el Granada, al que ascendió a Primera en la

temporada 2022-23 con espectaculares registros.

Sin embargo, no le fue tan bien en Primera División, ya que la pasada campaña fue destituido como técnico de los granadinos, al haber ganado solo un partido de los catorce que dirigió.

Paco López empezó su carrera como entrenador en el Benidorm, equipo de Segunda División B, categoría en la que también estuvo a cargo del Alcoyano y a los filiales del Valencia y del Villarreal, con un paso intermedio por

Segunda División para entrenar al Cartagena durante cuatro partidos en la campaña 2011-12. Su principal andadura la vivió en el Levante, al que dirigió 147 partidos en cinco campañas, todas en Primera División y tres de ellas completas, después de dar el salto al primer equipo en 2018 desde su filial.

Como futbolista, Paco López jugó en Segunda en el Hércules y el Extremadura y en Segunda B en el Castellón, Levante y Real Murcia, entre otros clubes.

FÚTBOL Segunda División

El Leganés regresa a Primera División cuatro años después

EFE | El Leganés regresa cuatro años después a la máxima categoría del fútbol español tras certificar este domingo el ascenso a LaLiga EA Sports al imponerse por 2-0 al Elche y proclamarse asimismo campeón de Segunda División, la conocida este año como Liga Hypermotion, ya que el Valladolid, que ya estaba ascendido, perdió 2-1 en su visita al Tenerife.

El conjunto madrileño, que se adelantó a los diez minutos de juego en el marcador (1-0) con un tanto de Miguel de la Fuente, sentenció definitivamente el triunfo y el ascenso con un gol de Juan Cruz en el tiempo de prolongación de la primera parte.

Por lo que respecta a los play off que decidirán quién es el tercer equipo de la categoría que estará la próxima campaña en Primera, han quedado con los siguientes emparejamientos: Oviedo-Eibar y Sporting de Gijón-Espanyol.

El Eibar, que concluyó tercero tras imponerse este domingo por 4-3 al Oviedo, volverá a enfrentarse con el conjunto asturiano, que pese a la derrota encajada en Ipura logró la sexta posición, en las eliminatorias de promoción de ascenso.

Por su parte, el Espanyol, cuarto, se enfrentará en las eliminatorias de ascenso con el Sporting de Gijón, quinto, que selló su billete para la promoción tras imponerse este domingo por 0-1 en su visi-

ta al campo del Eldense.

El partido de ida de la eliminatoria entre el Eibar y el Oviedo se disputará el disputará el próximo fin de semana, días 8 o 9 de junio, en el Carlos Tartiere, mientras que la vuelta se jugará el 12 o 13 de junio en Ipurua.

Por su parte, Sporting y Espanyol jugarán el choque de ida el día 8 o 9 de junio en el Molinón y la vuelta, el 12 o 13 de junio, en Stage Front Stadium de Cornellà.

Los ganadores de las dos eliminatorias se enfrentarán en la final de la promoción d ascenso.

El Racing de Santander se ha quedado fuera tras caer derrotado ante el colista de la competición, el Villarreal B, y quedar empatado a puntos con el Oviedo, pero con peor gol average, lo que le ha relegado a la séptima posición.

En el otro encuentro decisivo de la jornada, el Mirandés seguirá un año más en Segunda División gracias al tanto de Gabri en la segunda mitad y manda al Amorebieta a 1ª RFEF (1-0) en un partido en el que hubo dominio alterno, aunque la tranquilidad de depender de sí mismos llevó a los jabatos a sumar una victoria que certifica su continuidad en el fútbol profesional.

Gabri, que se marchó ovacionado, fue el autor de un gol que hizo historia en el club y castigó al Amorebieta al descenso, un conjunto que, no obstante, no llegó a crear peligro.



Organiza:



Publicaciones del Sur



Desde Estepona
**'Conexión ferroviaria
Costa del Sol-Campo
de Gibraltar'**

5 / JUNIO
a las **12:30 HORAS**

Mirador del Carmen
Paseo Marítimo Pedro Manrique
Estepona

Confirmar asistencia en:
confirmaciones@publicacionesdelsur.net

Entrada libre hasta completar aforo



Fernando Pérez Monguió

Jefe de informativos de la Cadena SER Andalucía y director de 'Acento Andaluz' de 7 Televisión

CULTURA **La Librería Manuel de Falla cerró su baraja el viernes, pero sólo temporalmente**

Nueva vida para la librería

RELEVO Los propietarios del mítico negocio de la plaza de Mina se jubilan y entregan el testigo al historiador Carlos Porras, que reabrirá a finales de junio

Pedro Espinosa

Cádiz | En la librería Manuel de Falla de Cádiz cuelga desde hace años un cartel que reza: "Aquí se habla poesía". Esta declaración de amor es también un mandamiento para Juan Manuel Fernández y Mari Pérez, matrimonio, que acumula medio siglo regentando en la plaza Mina uno de los negocios históricos que han acompañado a la ciudad en su evolución. Juan Manuel y Mari cerraron este viernes la baraja de la librería para no volver a abrirla más. Se jubilan. "Ha llegado el momento de descansar". Se van tristes, pero con una alegría. Su tienda no tardará mucho en volver a funcionar. Carlos Porras, historiador y relacionado con el Servicio de Publicaciones de la Universidad de Cádiz, tomará las riendas a partir de junio.

Fernández abrió la librería Manuel de Falla el 18 de diciembre de 1990. Previamente había adquirido enorme experiencia como librero en Mignon, en la misma plaza, y, previamente, en Libros Cádiz, en la calle Feduchy. A su nuevo negocio le puso Manuel de Falla porque las paredes de su tienda colindan con la casa natal del músico gaditano. Desde aquel día de 1990, el negocio de Juan Manuel y Mari se convirtió en sede para encontrar títulos difíciles, para recibir asesoramiento, recomendaciones de lectura o para empaparse de cultura. "El mayor piro que me han dicho nunca es cuando entró una señora y dijo: por fin, una librería de libros", explica con orgullo Fernández.

En este tiempo, ha acompañado también autores gaditanos que tenían como meta máxima que sus nuevas publicaciones aparecieran en el escaparate de la plaza Mina. Desde Fernando Quiñones, que se paseaba por allí y saludaba a sus amigos desde la puerta, hasta Benito Olmo, quien, en su última novela, *Tinta y fuego*, recién publicada, convierte a Juan Manuel y su librería Manuel de Falla en personajes de una intriga con el nazismo como trasfondo. Hasta el alcalde de Cádiz, Bruno García, admite haber convertido aquel espacio en una parada indispensable de sus paseos recorriendo la ciudad. "Con la jubilación de Juan Manuel y Mari se va un poco de Cádiz, y también un poco de mí, porque aquí me he formado, he aprendido y he buscado muchísimo libros que no encontraba en otros sitios", ha relatado.

Tras tantos años al servicio de Cádiz, los amigos de Juan Manuel y Mari han ido despidiéndose de



Carlos Porras, antes del inicio de la entrevista en el programa 'La orilla' de 7 TV. VIVA

"Por ahora el único cambio que van a encontrar los clientes es mi careto, que es muy distinto al de Juan Manuel y Mari"



ellos. Algunos compartiendo anécdotas, otros abrazándolos entre lágrimas. Como si en este adiós se marchara también un poco de la esencia de lo que ha sido Cádiz en estos más de 30 años. La suerte es que las llaves de la librería ya tienen nuevo dueño. Carlos Porras ha sido finalmente la persona con la que el matrimonio ha llegado a un acuerdo para continuar la actividad. Formado en Historia, colaborador del servicio de publicaciones de la Universidad de Cádiz, al frente durante meses de la Casa del Terror y los Fantástico Cádiz Oculto, Porras asume con valentía e ilusión este reto.

"Siempre había pensado en poner en marcha una librería y cuando vi la oportunidad hablé con Juan Manuel y Mari y he tirado adelante", explica emocionado. Es consciente de la dificultad. "Sé que el negocio de los libros es muy complicado, pero también apasionante". Y asume a pies juntillas los consejos del matrimonio. "Yo le he dicho que, al principio, no cambie muchas cosas. La gente viene a Manuel de Falla porque sabe lo que va a encontrar", le ha sugerido Mari. Porras le da la razón. "El único cambio que se van a encontrar de momento los clientes es mi careto, que es muy distinto al de ellos", bromea.

Tras el cierre de este pasado viernes, Porras procederá a pintar y rezojar las estanterías. Tiene que

llenarlas de nuevo. Así que tardará varias semanas en conseguirlo. "Confío en poder abrir a finales de junio", ha explicado. Su idea es mantener las señas de identidad. "Quiero ser un librero cercano, dar una atención personalizada, que sigan viniendo aquí buscando los libros y preguntando por títulos". También quiere mantener el estilo de apuesta por los autores gaditanos, la Historia y la música. Y, a medio plazo, ir introduciendo su estilo personal. "Me gusta mucho la novela gráfica, así que mi objetivo es también traer títulos europeos y americanos, buscar este público también".

La despedida de Juan Manuel y Mari ha sido agrídule. Se van porque quieren y cuando quieren. "Lo primero que vamos a hacer es irnos a Granada a visitar a nuestra hija". Han sido muchos años privándose de ir a sitios por no desatender el negocio. Por ejemplo, dejaron incluso de asistir a la feria del libro de Cádiz. Carlos Porras ya anuncia que Manuel de Falla sí estará en la feria del libro de 2025. Vienen tiempos nuevos a la plaza Mina. "Esto podía haber sido una heladería o una tienda de souvenirs, pero va a seguir siendo una librería", dice feliz Juan Manuel antes de girar la llave por última vez. Una librería de libros. ■

Puedes comentar esta noticia en [cadiz.es">vivacadiz.es](https://www.viva<span style=)

El error de cargarse la subasta de medicamentos

En demasiadas ocasiones, los partidos políticos y sus máximos dirigentes son víctimas voluntarias de sus palabras. Cuando ejercen la oposición, aplican martillo de Thor contra el adversario en el gobierno de turno que les hace rehenes de sus discursos y sus denuncias. Cuando esos mismos mandatarios tocan poder, en cumplimiento de la palabra dada y en coherencia con sus mensajes, adoptan decisiones que con el paso del tiempo se demuestran erróneas porque nacieron de la frivolidad de una crítica vacua de contenido con el único objetivo de desgastar al ejecutivo del momento. De esta máxima irresponsable que aplican la mayoría de las formaciones tenemos ahora un ejemplo de libro. Me refiero a la subasta de medicamentos, una medida que implantó años atrás la ex consejera de Salud de la Junta, la hoy vicepresidenta del Gobierno de España, la socialista María Jesús Montero, con la que el Gobierno andaluz ahorró una media de 200 millones de euros al año en medicamentos.

El PP armó un argumentario durísimo contra esta medida que permitía contener el gasto farmacéutico. Llegaron a lanzar acusaciones bestiales como que con la subasta no se garantizaba el suministro de todos los medicamentos que necesitaban los pacientes andaluces e incluso que algunos de esos medicamentos seleccionados en la puja no tenían la calidad y la garantía suficiente para ser dispensados a los andaluces. Vamos, poco menos que con esos medicamentos de la subasta a los andaluces no sólo no nos trataríamos adecuadamente, sino que incluso podían perjudicarnos la salud.

Casi 6 años después de llegar el presidente Moreno al Palacio San Telmo y eliminar de un plumazo la subasta, el gasto farmacéutico se ha disparado en Andalucía un 34% detrayendo dinero de más personal necesario que minimice la errática gestión sanitaria en Andalucía, en los puestos de cabeza de las listas de espera para operarse, para una prueba diagnóstica o para que te vea un especialista. Y, como no quieren reconocer el error, buscan alternativas para menguar como sea el disparado coste de los medicamentos imponiendo ahora a los farmacéuticos una especie de impuesto por vender genéricos. Esto es, un 5% de lo que recaudan con estos medicamentos tendrán que devolverlo al Servicio Andaluz de Salud, lo que ha enervado a la patronal de las Oficinas de Farmacia de Andalucía. El presidente Moreno, que tantos elogios ha dedicado a Felipe González en los últimos tiempos, bien haría en hacer suya la frase del otrora presidente español: "En política se puede meter la pata, pero hay que saber sacarla cuando te equivocas". Si sigue este consejo, debería restaurar la subasta de medicamentos y dejarse de parches estériles. ■

Comenta este artículo en [cadiz.es">vivacadiz.es](https://www.viva<span style=) ■